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Relato Autobiográfico

Soy Fernando Richeri González Profesor de Educación Física, nací en Pando 
el 09 de junio 1948.

Cursé primaria en el Colegio San Luis de los Hermanos Maristas, liceo Brause 
en secundaria y en el Instituto Superior de Educación Física, donde me recibí 
de profesor el 21 de setiembre de 1972.  Me casé con Marianela Fernández 
Rosas el 22 de mayo de 1974 y comencé en agosto a trabajar por C.N.E.F. 
en Atlántida, escuelas 75,146 y liceo en secundaria. Me trasladan a Plaza de 
Deporte de Pando hasta el fin de mi carrera. Atendí las escuelas 195,196,165 y 
112, más adelante, en los liceos Brause y Maristas.
En Plaza de Deportes: enseñé Tenis durante 21 años, formándose el club de 
tenis de Pando.
Voleibol: Voleibol con jóvenes y mayores. Consigo iluminar la cancha de 
basquetbol (que tenía marcada la de voleibol), elevando los focos nuevos 
de 400w, que conseguimos comprar con la Prof. Amanda Brum, “Milagro”, 
vendiendo waffles en la plaza, para poder dar Voleibol nocturno de 20 a 22 hs 
para los mayores que trabajaban, alcanzándose un alto nivel de juego.
Canotaje: 
En el 89 organizamos un viaje al rio Queguay en 2 canoas, una del Ing. Daniel 
Panario y la otra de Alberto Casullo con Mario Fernández (Cucho). A los efectos 
de tener las vivencias y dificultades que conlleva esta experiencia, filme el 
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viaje de Guichón a ruta 3. Con ese material hice un compacto de las partes 
importantes para hacer distintas presentaciones, para profesores y alumnos. 
Con estas canoas empezamos las clases de canotaje en el Parque de Pando 
gracias a la gentileza incondicional de estos amigos y un kayac olímpico donado 
por Daniel Taran (el Tico).
La FUC me invita a un curso internacional (2 prof. por país) Arg,BRA,BOL,URU 
en B.A(Tigre)  por dos docentes españoles especializados, por la Federación 
Española de Piragüismo, obtengo  el diploma del curso como entrenador 
básico de canotaje.
Gestión Pileta de Natación:
Logro cambiar el proyecto de arquitectura de CNEF, que era hacer la pileta 
en donde está la cancha de basquetbol, por el lugar en que esta hoy, que 
era perfecto, solo había que hacer la puerta en el lado femenino porque el 
de varones ya estaba hecho. Parece que la pileta invadía unos metros el lado 
de lo que era la cancha de Atlanta, donde existía un portón de alambre que 
usaban los jugadores y pasaban a los vestuarios de la Plaza. Le comento a mi 
padre, que tenía muchos conocimientos sobre regularizaciones, la dificultad y 
me da un término técnico (que no recuerdo) que si se podían tomar esos pocos 
metros por uso. Voy a Arquitectura lo planteo después de algunas vueltas que 
me hicieron dar por Educación y Cultura logro el cambio de lugar. Salvamos la 
cancha de basquet y ya tenemos una pared entera para techarla.
Educación de la Sexualidad: 
Después de realizar un Curso en la Universidad Católica y con material de 
AUPFIRH, empecé las charlas de Educación de la Sexualidad en las escuelas 
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165 y 112 para alumnos y padres desde el ´85 en adelante. Asistí al curso de 
Educación de la Sexualidad de Secundaria en 1994.
Como competidor:
´81 me hago socio del C.U.T(Club Uruguayo de Tiro), con la intención de 
participar en un Juego Olímpico, solicito importar una carabina de aire que 
era disciplina Olímpica, me rechazan el pedido por no poseer antecedentes de 
competencia.
´82 Compro un revolver y empiezo a competir en fuego central en 2ªcat.
´83 compito en el Campeonato confraternidad Uruguay Alemania, en siluetas 
metálicas con rifle 22, obtengo 2º lugar, reitero la importación de la carabina 
neumática, me rechazan por tirar en arma corta. Solicito pase a 1ª cat. Compro 
pistola neumática usada y obtengo el 6º lugar en el Nacional de neumática a 
fines del ´83.
´84 cambio el revolver por pistola libre cal.22 usada de las antiguas, que era 
disciplina olímpica.
´84 obtengo el 2º lugar en el Nacional de neumática y 1º pistola libre por equipo 
en el campeonato nacional.
´85 Suramericano de tiro en Lima Perú, 5º lugar en pistola neumática y Medalla 
de plata por equipo, en pistola Libre.
´86 Juegos Deportivos Sudamericano en Santiago de Chile
´86 Medalla de oro por equipo en p. neumática y bronce por equipo en pistola 
libre. ´87 Me rompo los dos tendones de Aquiles, que me impide seguir 
practicando. ́ 88 al ́ 90 compito en algunas copas de mundo en Brasil Argentina, 
sigo practicando.
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Juegos Panamericano Habana ´91 (2 al 18/8) El CUT nos ofrece pagar la mitad 
del pasaje a los dos tiradores del club calificados. Siendo mi única oportunidad 
de puntuar para los JUEGOS OLÍMPICOS vendo mi revolver S&W 686 que 
usaba en fuego central, para poder pagar mi pasaje. El 11/08/91 logro 5º lugar 
con MQS (Minimun Cualification Score) con 571puntos y 4º por equipos, que 
me pondrían en los Juegos Olímpicos de Barcelona. Además, la satisfacción de 
ser el único tirador en hacer un 100 (serie perfecta) de todos los tiradores de la 
competencia.
Al tener MQS, se está calificado para recibir una invitación (WILD CARD), si la 
Unión Internacional de Tiro lo considera y como los 4 primeros ya tenía cupo 
en los Juegos era muy probable que se la dieran a Uruguay al tener un tirador 
habilitado, siendo los Panamericanos los 2º Juegos más grandes del mundo.   
Para que te puedan invitar el Comité Olímpico de tu país tiene que mostrar el 
interés de participar y enviar un fax (en aquellos tiempos) para las Wild Card.
La UIT envía la Wild Card para Uruguay, con las disculpas de que se les había
traspapelado el fax y le habían dado el cupo a Nicaragua que fue el 6º Uruguay 
5º.
Me llaman de la FUT y me proponen una beca de la ODEPA a cursar en el CDOM 
en el mes de marzo en ciudad de México, al terminar dicha beca competiría en 
la copa de mundo Benito Juárez México volaría a Los Ángeles a competir en la 
copa del mundo de USA.
Con la experiencia internacional que me podrían aportar dichas competencias 
y el conocimiento que como profe E.F. me aportaría un centro de entrenamiento 
de alto nivel olímpico, acepto la beca. Ya en Uruguay el COU me hacen una 
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prueba de suficiencia que supero y estoy definitivamente en la selección, en 
principios de junio.
Antes de salir la delegación oficial del COU, adelanto el vuelo para Barcelona a 
los efectos de compensar los días de adaptación por jet lag.
La ceremonia de apertura era el 25 de julio y yo competía el 28. La llegada a 
la Villa Olímpica fue impactante, te hacían la foto color al instante y en minutos 
tenías la tarjeta hecha, en la que estaba país, nombre, deporte y plastificada, 
con ella podías movilizarte y entrar gratis en muchos lugares de la ciudad. 
La ceremonia inaugural fue increíble y la entrada al estadio fue de los más 
emocionante; totalmente colmado con algunas banderitas uruguayas 
saludando en la parte más alta de las gradas. Se prendió la antorcha olímpica 
por una flecha encendida, disparada por un arquero paralímpico y por el 
ángulo que estabamos vimos claramente como la flecha pasaba de largo por 
encima del pebetero.  Me entero después de años que el pebetero estaba 
encendido bajito y cuando pasaba la flecha por encima subían la llama; era un 
tiro simbólico.
Después de hacer el juramento a las normas y reglamentos, se desplegó una 
bandera olímpica de 114 metros introducida por 62 voluntarios y desplegada 
con las manos por todos deportistas que estabamos en la cancha, mientras se 
escuchaba la canción “amigos para siempre.”
Estoy en polígono con los mejores tiradores del mundo, es la primera vez que 
compito con blancos electrónicos en una tirada general. Consiste en una red 
de rayos ultrasónicos que cuando e proyectil cruza esa red tiene la precisión de 
dar décimas de punto al instante, como se hacía en las finales, donde el mayor 
puntaje es 10.9, centro perfecto.
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La única vez que tire con ese sistema fue en la final del Panamericano de Cuba, 
8 líneas electrónicas. Aquí tiras un tiro y tenías un monitor donde veías el tiro 
y el puntaje en forma inmediata. Además, arriba de cada competidor mirando 
a las gradas, un tablero electrónico que mostraba nombre, país y puntaje. La 
anécdota fue que iba tirando mal, me concentro al final de la tirada y empiezo 
a hacer dieces (me digo mentalmente eso es lo que tienes que hacer) hago 
otro 10 y un juez me avisa que había hecho un tiro de más y me penalizan con 
2 puntos menos.
Después de 10 años de competencias y con el poco tiempo que disponía 
para practicar, tiraba en casa con P.N desde la puerta del dormitorio, que en 
diagonal tenia los 10 mts reglamentarios a la esquina del living, tenía un caza 
chumbo con luz como en el club y un telescopio sostenido a la puerta en el 
lado de las bisagras, a la altura de mis ojos para ver el tiro, sin tener que mover 
la posición de tiro. En la revista del Bicentenario de Pando exprese “ Mi meta es 
participar en un Juego Olímpico “logre cumplir mi sueño y como decía Pierre 
de Coubertain, lo importante es competir.
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